



## La Russie reconnaît le régime des talibans

- Mihailo S. Zekic
- [07/07/2025](#)

Le ministère russe des Affaires étrangères a annoncé jeudi qu'il avait accepté les lettres de créance de Gul Hassan Hassan, ambassadeur du gouvernement des talibans en Afghanistan. La Russie est ainsi le premier pays à reconnaître les talibans comme les dirigeants légitimes de l'Afghanistan.

La Chine, le Pakistan et les Émirats arabes unis ont tous des ambassadeurs à Kaboul, mais ils se sont abstenus de procéder à un échange bilatéral d'ambassadeurs ou de faire un autre geste de reconnaissance officielle.

**Qu'est-ce qui change ?** La reconnaissance ne fait guère plus qu'officialiser les actions de la Russie en Afghanistan.

- En 2021, alors que les talibans ont chassé l'ancien gouvernement soutenu par les États-Unis, la Russie a été l'un des rares pays à ne pas fermer son ambassade à Kaboul.
- En 2022, la Russie a été le premier pays à signer un accord économique avec les talibans, acceptant d'exporter des denrées alimentaires et des combustibles fossiles vers l'Afghanistan.
- En avril dernier, la Russie a retiré les talibans de sa liste d'organisations terroristes.
- La Russie accepte déjà des travailleurs étrangers venus d'Afghanistan.

**Retrait des États-Unis :** Après l'évacuation de l'Afghanistan par les États-Unis en 2021, nous avons écrit dans le numéro d'octobre 2021 de la *Trumpet* :

Qui sont les principaux gagnants du retrait chaotique des Américains d'Afghanistan ? A priori, il pourrait sembler que les talibans soient sortis en vainqueurs. Quelques semaines après le retrait ignominieux des États-Unis, l'organisation terroriste islamiste a pris le contrôle et, grâce à l'armement américain de pointe, est soudain devenue l'organisation militante la mieux équipée de l'histoire.

Mais dans un contexte géopolitique plus large, les plus grands gagnants sont la Chine et la Russie.

Après l'invasion de l'Afghanistan par les États-Unis en 2001, le pays est essentiellement devenu un territoire américain. Mais depuis 2021, le pays tombe clairement dans la sphère d'influence de la Russie.